

**Dr. Magnus Brunner, LL.M.**  
Bundesminister für Finanzen

Herrn Präsidenten  
des Nationalrates  
Mag. Wolfgang Sobotka  
Parlament  
1017 Wien

Johannesgasse 5, 1010 Wien

Geschäftszahl: 2021-0.843.900

Wien, 28. Jänner 2022

Sehr geehrter Herr Präsident!

Auf die an meinen Amtsvorgänger gerichtete schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 8805/J vom 30. November 2021 der Abgeordneten Kai Jan Krainer, Kolleginnen und Kollegen beehre ich mich Folgendes mitzuteilen:

Zu 1., 2. und 5. bis 10.:

Mein Amtsvorgänger verfügte nach den mir vorliegenden Informationen über ein dienstliches Mobiltelefon und zahlte seine Handyrechnung seit seiner Angelobung bis Oktober 2021 privat. Im Monat November 2021 wurden vom Bundesministerium für Finanzen (BMF) Kosten von 36,86 Euro übernommen und bezahlt.

Zu 3.:

Mein Amtsvorgänger hatte nach den mir vorliegenden Informationen eine Sprach-SIM-Karte für das dienstliche Mobiltelefon sowie eine Daten-SIM-Karte zur Verfügung.

Zu 4., 11. bis 23., 25. bis 31., 34. bis 42., 47. bis 63. und 65. bis 73.:

Es wird auf die Beantwortung der schriftlichen parlamentarischen Anfrage Nr. 7940/J vom 22. September 2021 durch meinen Amtsvorgänger verwiesen.

Zu 24.:

Eine persönliche E-Mail-Adresse, die von meinem Amtsvorgänger zur Kommunikation benutzt wurde, war im BMF nach den mir vorliegenden Informationen nicht vorhanden. Es bestand ein internes Postfach, mittels dessen die Kalenderfunktion und Funktion zur Verwaltung von Kontakten im Sekretariat verwendet wurde.

Zu 32.:

Im BMF sind keine privaten Geräte mit dienstlicher Infrastruktur verbunden.

Zu 33.:

Im BMF werden seitens der IT keine privaten Geräte gewartet.

Zu 43. bis 46.:

Eine Beantwortung dieser Fragen wäre auch durch eine aufwändige und allein händisch vorzunehmende Recherche-, Erhebungs- und Auswertungstätigkeit unter Inanspruchnahme eines unverhältnismäßig großen Ressourceneinsatzes an Personal nicht möglich.

Zu 64.:

Für Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter des Kabinetts stehen iPhone 8, 11 und 12 zur Nutzung zur Verfügung. Smartphones werden nur getauscht, wenn ein Defekt auftritt oder ein Wechsel der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter stattfindet.

**Der Bundesminister:**  
**Dr. Magnus Brunner, LL.M.**

Elektronisch gefertigt

